



COMISION DE TURISMO

INFORME

QUINTO ENCUENTRO NACIONAL DE PLAYAS LIMPIAS NUEVO VALLARTA, NAYARIT.

12,13 Y 14 DE AGOSTO DE 2009

El encuentro fue inaugurado el 13 de agosto del presente año, a las 10:40 hrs., por el Gobernador de la entidad Ney González Sánchez, acompañado en el presidium por el homologo de Guerrero Lic Zeferino Torre Blanca, el Secretario de SEMARNAT Maestro en Ciencias Juan Rafael Elvira Quezada, el Procurador de Protección al Medio Ambiente Lic. Patricio Patrón Laviada, el Director de CONAGUA, Lic. José Luis Luege Tamargo, en representación del Secretario de Turismo, la Dra. Jacqueline Sparrow de Programación Turística (SECTUR), el Presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, el diputado Jesús Manuel Patrón Montalvo, la Representación de la Comisión de Turismo de la H. Cámara de Diputados, estuvo integrada por las diputadas: Martha Angélica Romo (Secretaria, del GP-PAN), Ma Soledad López Torres (Integrante, GP-PRD), Rafael Franco Melgarejo (Integrante, del GP-PRD)

En el Encuentro participaron representantes de la Secretaria de Marina, de Turismo, del Medio Ambiente y Recursos Naturales, de Salud, de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS).

En cinco años, se han invertido más de 4 mil 500 mdp en infraestructura de saneamiento para lograr playas limpias.



COMISION DE TURISMO

- Entregan seis certificados de destinos de playa en el marco de la inauguración del 5° Encuentro Nacional de Playas Limpias
- 323 playas atendidas en el programa, correspondientes a 50 destinos turísticos nacionales

Hoy en día, 323 playas de 50 destinos turísticos del país son vigiladas y atendidas para lograr su aprovechamiento y manejo sustentable, a través de 35 Comités de Playas Limpias.

En México “debemos compaginar perfectamente el respeto a la naturaleza y a los ecosistemas costeros, con el más fuerte y amplio desarrollo de este enorme potencial que es el turismo”. En ese sentido se, informó que desde el primero a éste 5° Encuentro, se ha registrado una inversión de 4 mil 512 millones de pesos en sistemas de saneamiento, alcantarillado, emisores, colectores y plantas de tratamiento para lograr playas limpias.

Se reconoció los esfuerzos de los respectivos comités para realizar la certificación de 6 playas de los estados de Quintana Roo, Jalisco y Nayarit, a quienes les fue entregado su certificado de Playas Limpias, emitido por el Instituto Mexicano de Normalización y Certificación, lo cual contribuye a la gestión sustentable de dichos sitios turísticos. estas certificaciones se realizan con base en la norma mexicana NMX-AA-120-SCFI-2006, cuya publicación hecha por la Semarnat tiene estándares internacionales y ha sido uno de los logros importantes dentro del Grupo de Trabajo Interinstitucional del Programa de Playas Limpias.

COMISION DE TURISMO



Por otra parte, el Director General de Conagua enfatizó la importancia del “Fondo Concursable e Incentivos para el Tratamiento de Aguas Residuales”, creado con el apoyo de los diputados federales, con un monto de recursos autorizados de 2,200 millones de pesos. Mediante este fondo, subsidiario y

temporal, se apoya a estados y municipios y se estimula la adecuada operación de la infraestructura de saneamiento para evitar que se conviertan en “elefantes blancos”. El reuso del agua tratada, contribuye a evitar la sobreexplotación o sobreextracción de los acuíferos.

Es importante revisar cómo dar un mayor valor económico al agua tratada y establecerse en un mercado, ya que el objetivo es no sólo limpiar el agua para no contaminar los ríos y las playas, sino generarla con buena calidad para su reuso en la industria, riego agrícola y otros usos secundarios en zonas urbanas.

Por su parte, en su intervención, el Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, (Semarnat) Juan Rafael Elvira Quesada, reafirmó que el gobierno federal asume el compromiso en toda su dimensión en el manejo sustentable de las playas, por lo que hay una alianza en el sector ambiental para seguir vigilando, financiando y apoyando técnicamente los proyectos que contribuyan a la competitividad de los destinos turísticos.

Finalmente, el Gobernador del estado de Nayarit, Ney González Sánchez, puntualizo que se debería de crear un impuesto para todas aquellas empresas que con sus productos generan grandes cantidades de basura y destacó la

COMISION DE TURISMO



buena colaboración entre el equipo del Presidente Felipe Calderón Hinojosa, desarrolladores turísticos y empresarios.

Dicho evento fue clausurado el 14 de agosto el año en curso a las 15:15 hrs., por el director de CONAGUA lic. José Luis Luege Camargo.